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Hospital Arnaldo Gavazza Filho realiza cirurgia 
inédita em criança que nasceu sem a íris

 Recentemente, um proce-
dimento inédito no estado de 
Minas Gerais foi realizado no 
Hospital Arnaldo Gavazza Fi-
lho (HAG). O oftalmologista Dr. 
Gustavo Mucci, acompanhado 
de sua equipe, realizou cirur-
gia em uma criança que nasceu 
com catarata congênita e sem a 
íris em um dos olhos.
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Matheus Costa: atleta 
ponte-novense de 

taekwondo conquista 
ouro na Copa Sudeste, 

realizada no Rio de Janeiro
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 O encerramento do 18º Festival de Inverno de Ponte 
Nova, que começou no Parque de Exposições Ernesto Trivellato, 
dia 19 de julho, com o show de Jota Quest, foi encerrado  no dia 27 
de julho, sábado passado, com a Festa da Goiabada, com direito a 
shows musicais e barracas com goiabadas de várias marcas.

Festa da Goiabada reúne 
centenas de pessoas no jardim 

da Praça de Palmeiras
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Polícia Militar promove 
Café com Veteranos

 A Polícia Militar de Ponte Nova realizou um 
“Café com Veteranos” da 21ª Companhia Independen-
te. O comandante da unidade, major Maciel, buscou 
estreitar ainda mais os laços entre os militares ativos e 
inativos da instituição.

FESTIVAL DE INVERNO

O músico e compositor José Carlos Daniel deu uma “canja” para o excelente intérpre-
te Walison Rodrigues
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 O prazo 
para os partidos 
políticos e as fede-
rações realizarem 
suas convenções 
termina na próxi-
ma segunda-feira 
(5/8). Nas conven-
ções poderão de-
liberar sobre coli-
gações bem como 
nomes aos cargos de prefeito, 
vice e vereadores. Estarão ha-
bilitados a concorrer aqueles 
que estiverem filiados a uma 
legenda política para poder 
buscar aprovação do nome nas 
convenções. Ponte Nova se mo-
biliza para oferecer aos eleitores 
os nomes que pleiteiam cargos 
públicos. Quatro nomes despon-
tam como pretendentes ao cargo 
de prefeito municipal. 
 Milton Irias (Avante) 
traz como candidata a vice-pre-
feita Aninha de Fizica (PSB). Dr. 
Milton como é conhecido, já se 
candidatou a deputado estadu-
al e obteve votação expressiva. 
Agora oferece seu nome para o 
cargo de prefeito com o desafio 
de deixar o consultório médico 
para ocupar o segundo cargo 
mais importante da cidade. Traz 
na chapa o nome de Aninha de 
Fizica como vice. Aninha foi ve-
readora por diversos mandatos 
e tem larga experiência na po-
lítica municipal. Poderá somar 
positivamente.  
 André Luiz (PMB) co-
ligado com o partido Cidadania 
traz seu filho Michael Lorraine 
como vice. A coligação não terá 
candidato a vereador. O desafio 
de André Luiz é ser convincente 
em suas propostas para tentar 
desta vez obter sucesso nas ur-
nas. É conhecido em diversas 
partes do país por seus protestos 
em favor de muitas causas, prin-
cipalmente aquelas de cunho 
social. Nessas ocasiões ele se 
apresenta numa cruz simulan-
do o sacrifício em prol do bem 
comum. Entre os religiosos há 
controvérsias. Entre os curiosos 
a atitude é inédita e corajosa. Se 

eleito, o maior desafio é 
formar equipe de gover-
no para dar suporte ao 
seu plano de governo e 
principalmente, a gestão 
eficaz dos recursos pú-
blicos. A experiência ele 
poderá obter no aprendi-
zado que o exercício do 
cargo oferece, desde que 
seja rápido.

 Ex-prefeito e atual 
vereador, Guto Malta teve seu 
nome homologado na convenção 
municipal da Federação Brasil 
da Esperança (PT-PcdoB-PV) e 
coligações com PDT, PSD, PRD, 
PSOL e REDE. Guto tenta voltar 
ao passo municipal apostando 
na força local de seu partido e 
possíveis afinidades com o go-
verno federal. Como ex-prefeito 
e vereador, oferece uma folha de 
serviços prestados onde é possí-
vel pontuar aspectos positivos e 
negativos da sua gestão. Volta a 
concorrer com a disposição de se 
valer das experiências anteriores 
para orientar um novo mandato.
 Atual vice-prefeita e 
ex-vereadora, Valéria Alvarenga 
(PP) ocupou também diversas 
secretarias na administração 
municipal. Seu currículo traz 
larga experiência adquirida no 
convívio com a administração 
municipal, secretarias e câmara 
de vereadores. O PP de Valéria 
fez coligações com União Brasil, 
Podemos e Mobiliza Nacional. 
Com trânsito no meio político, 
a candidata aposta na experiên-
cia e formação de uma equipe 
de governo capaz de dar susten-
tação ao seu plano. O desafio de 
Valéria é vencer preconceitos e 
levar a municipalidade a eleger 
a primeira mulher prefeita. 
 A propaganda política 
aberta ao pedido de votos come-
ça no dia 16 de agosto. Esses são 
os 4 postulantes ao cargo de pre-
feito municipal. O eleitor espera 
que o eleito esteja disposto a se 
despojar de mandatos puramen-
te políticos e que se volte para 
projetos que beneficiem a cidade 
além do mandato. BOA SORTE!  

 Eleição municipal

Os memes e mais uma tentativa de nos calar!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá!
 Em setembro de 
2021 fomos criticados ao elo-
giar a Medida Provisória da 
Internet, a MP 1.068/2021, 
enviada face às decisões no 
chamado Inquérito das Fake 
News, ou Inquérito do Fim 
do Mundo segundo o ex-mi-
nistro Marco Aurélio Mello 
(Inq. 4.781/DF), que cessa-
ram a chamada monetização 
de redes sociais dos que de-
fendiam certo ideal político. 
Tal MP visava garantir a per-
manência de contas em re-
des sociais, seja de qual ide-
ologia for, esquerda, direita, 
centro ... Jornais de renome 
nacional enfatizaram à épo-
ca que tal MP restringia a 
liberdade de imprensa. E as-
sim o presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco, devolveu a 
MP ao ex-presidente.
 Em abril de 2023, 
visando acobertar diversas 
CPI´s e CPMI´s à vista, de-
sengavetaram o chamado 

Projeto de Lei (PL) das Fake 
News, o PL 2630/2020, do 
Senador Alessandro Vieira. 
Além da pressa em aprovar 
o PL, íntegra em https://
www.camara.leg.br/propo-
sicoesWeb/prop_mostrarin-
tegra?codteor=1909983, 
tenha a curiosidade em 
ler pelo link ou busque 
“PL 2630 Câmara” e verá 
a mordaça legal que seria 
implementada. Afinal, um 
certo ministro, ex-promotor 
de Justiça e ex-advogado de 
uma facção criminosa disse 
em alto e bom tom que “a in-
ternet deu voz aos imbecis.” 
Com o argumento de liber-
dade, queriam regulamentar 
e institucionalizar a censura 
nas redes sociais. O povo gri-
tou e o PL foi engavetado.
 Agora, na semana 
passada, em razão dos me-

mes orgânicos feitos com 
a figura do ministro da Fa-
zenda, Fernando Haddad, 
face à voracidade tributá-
ria da União, novamente 
vieram com a conversa de 
regulamentar as redes so-
ciais. Como disse um certo 
Ministro em um julgamen-
to que envolvia políticos, 
“quem não quer ser critica-
do, quem não quer ser sa-
tirizado, que não entre pra 
vida pública e que fique em 
casa”. Tentarão, mais uma 
vez. Não conseguirão, mas 
seguirão tentando. Sigamos 
vigilantes. Como dizia o sau-
doso Ulisses Guimarães, “a 
única coisa que mete medo 
em político é o povo na 
rua.” Cobre posicionamento 
do seu deputado e senador! 
O Brasil já possui leis de-
mais. Um abraço!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Cerimônia de abertura dos Jogos Olímpicos de Paris enfurece a extrema 
direita por causa do espetáculo que ressaltou a diversidade cultural

 Amanheci eufórico 
no sábado, 27 de julho. No dia 
anterior (26/07) vi a melhor da 
história, a grandiosa e ambicio-
sa abertura dos Jogos Olímpicos 
de Paris. Resolvei ouvir músicas 
francesas no computador da re-
dação do Líder Notícias. De Edit 
Piaff e Chales Aznavour a Adamo 
e Jane Birkin com Serge Gains-
bourg (Je T’aim moi non plus), 
cerca de 02 (duas) horas de can-
ções com imagens da abertura. 
Vivre La France!
 E aí ? A cerimônia de 
abertura dos Jogos Olímpicos de 
Paris enfureceu a extrema direita 
francesa que, nas redes sociais, 
chegou a pedir boicote ao evento. 
A festa, na tarde/noite de sexta-fei-
ra, 26 de julho,  foi marcada pela 
diversidade, pela quebra de para-
digmas e por mensagens de recusa 
de um padrão defendido por movi-
mentos ultraconservadores.
 Menos de 12 horas de-
pois, as redes sociais e políticos 
da extrema direita não disfarça-
vam o mal-estar. O evento ocorre 
num momento de avanço dos ul-
traconservadores na Europa, mas 
sem vantagem na França, onde 
venceu a esquerda. A abertura de 
Paris contestou o debate sobre a 
normalização de teses racistas e 
xenófobas. No Brasil, o senador 
Magno Malta, bolsonarista raíz 
quase foi acometido de um ata-
que cardíaco.

 No lugar da baguete 
e brioche, que são símbolos ca-
ricaturais de uma França vista 
como arrogante, o evento abriu 
espaço para mulheres, negros, 
drag queens, estrangeiros e um 
questionamento de toda a dis-
criminação."A Última Ceia" com 
drag queens e a decapitação de 
Maria Antonieta fez explodir a ira 
da direita, que chamou a cena  de 
"infâmia e feiura".
 Outro momento que ir-
ritou a extrema direita foi quando 
a cantora lírica Axelle Saint-Cirel 
interpretou Marselhesa (Hino 
Nacional Francês)na abertura da 
Olimpíada de Paris. Ela nasceu, 
mas é negra e viveu maior de sua 
vida na Malásia.
 Vestida com as co-
res da França, a mezzo-soprano 
se apresentou diretamente do 

Grand Palais, uma das sedes dos 
Jogos Olímpicos Paris 2024. A 
musicista se apresentou duran-
te o 5º capítulo da cerimônia, 
sororidade que retrata a história 
das mulheres na França e home-
nageou nomes como a feminista 
Simone de Beauvoir. 
 Outra que também 
causou ira dos conservadores foi 
a participação de Aya Nkamura, 
que, aos 29 anos, é a artista em 
língua francesa mais ouvida do 
mundo. Vestida de dourado, a 
cantora apareceu na Pont des Art  
acompanhada de dançarinos e 
da Orquestra da Guarda Republi-
cana. Ela é muçulmana, 29 anos, 
nasceu no Mali e migrou para 
França na infância com sua famí-
lia de griôs, conhecidos contado-
res de histórias, poetas e cantores 
da África. 

A mezzo-soprano negra Axelle Saint-Cirel cantou o Hino Nacional Francês. Que pecado!



Sexta-feira, 02 de agosto de 2024

Convenções partidárias escolhem candidatos 
a prefeito, vice-prefeita e vice-prefeito

 A última convenção 
partidária de Ponte Nova está 
marcada para este sábado, 
dia 03 de agosto, a partir de 9 
horas, no auditório do Sindi-
cato Rural, Rua João Vidal de 
Carvalho, nº 295, Bairro Gua-
rapiranga. Ainda permanece 
o mistério sobre quem será 
a candidata ou candidato ao 
cargo de vice-prefeita ou vice-
-prefeito para compor a chapa 
com a atual vice-prefeita Va-

léria Alvarenga.
 Valéria Alvarenga 
tentará o cargo de prefeita, 
pelo PP (Partido Progressis-
tas),com apoio do deputado 
estadual Adriano Alvarenga, 
também filiado do PP. No 
mesmo dia, 03 de agosto, rea-
lizarão suas convenções, para 
escolha de nomes para verea-
dor, os partidos políticos PP, 
União Brasil, Podemos e Mo-
biliza Nacional.

Partidos que apoiam a pré-candidata 
a prefeita Valéria Alvarenga realizam 

convenções em 03 de agosto 

A vice-prefeita de Ponte Nova Valéria Alvarenga deve ser confirmada como candidata a prefeita pelo PP/
Partido Progressistas  (crédito da foto: divulgação da campanha)

 DR. MILTON IRIAS 
(AVANTE)/ANINHA DE FI-
ZICA (PSB) - A 1ª convenção 
partidária municipal para es-
colha de candidatos às eleições 
majoritárias (Poder Executivo) 
e proporcionais (Poder Legislati-
vo) de Ponte Nova aconteceu no 
sábado passado, dia 27 de julho, 
quando foram escolhidos para 
concorrer ao cargo de prefeito o 
médico cardiologista Dr. Milton 
Irias (Avante) e para candidata a 
vice-prefeita a vereadora Aninha 
de Fizica (PSB). Na sequência fo-
ram escolhidos 80 candidatos ao 
cargo de vereador do PL (Partido 
Liberal); Avante, PSB, Agir, So-
lidariedade e MDB (Movimento 
Democrático Brasileiro). 
 As convenções fo-
ram realizados entre 13 horas 
e 16 horas, na Avenida Dr. 

 Ponte Nova possui 
45.045 eleitores conforme divul-
gação da 224ª Seção Eleitoral que 
supervisiona também o municí-
pio de Oratórios, que contabiliza 
4.334 eleitores aptos a votar em 
2024. Em ambas as cidades lo-
calizadas no Vale do Rio Piranga 
houve crescimento em relação a 
2022. A maioria dos eleitores de 
Ponte Nova é do sexo feminino, as-
sim como em Viçosa, que 60.633 
eleitores. No que diz respeito à 
escolaridade, a maioria dos elei-

como prefeito e vice-prefeito. 
Segundo André Luiz, a coligação 
não terá candidatos a vereador. 
 Na ocasião, André 
Luiz divulgou em rede social, 
em vídeo gravado Rodrigo “Di-
guinho” Bento,  suas intenções 
para comandar Ponte Nova. 
Para ele, a cidade precisa de no-
vas ideias. Criticou as candida-
turas atuais, citando médico e 
ex-prefeitos, mas não apresen-
tou propostas concretas, a não 
ser a criação de novo cameló-
dromo, em contêineres.
 GUTO MALTA (PT)/
LEO MOREIRA (PV) - Dezenas 
de pessoas lotaram as depen-
dências do auditório da Copla-
can, Rua Santo Antônio, 101, no 
Bairro Santo Antônio, na segun-
da-feira  passada, 29 de julho, 
desde as 19 horas, quando foi re-

José Mariano, 188, em Pal-
meiras. Como elas foram al-
ternadas e os pré-candidatos, 
devido a compromissos pro-
fissionais não permaneceram 
no recinto para a foto final 
de todos. Segundo a agência 
de marketing da campanha 
a foto de todos reunidos será 
feita na próxima semana, no 
jardim da Praça Cid Martins 
Soares, em Palmeiras.
 ANDRÉ LUIZ (PMB) 
MICHAEL LORRAINE (PMB) 
- No domingo, dia 28 de julho, 
a partir de 10h30min, na Rua 
Major Soares, nº 114, no Centro 
Histórico, aconteceu a conven-
ção do PMB (Partido da Mulher 
Brasileira) em conjunto com o 
Cidadania. Na ocasião foram es-
colhidos como candidatos André 
Luiz e seu filho Michael Lorraine 

tores de Ponte Nova possui ensi-
no fundamental incompleto. Em 
segundo lugar, estão os eleitores 
com ensino médio incompleto, 
seguidos por aqueles com ensino 
médio completo. 
 Os eleitores de Ponte 
Nova poderão optar por 04 (qua-
tro) candidatos de espectros polí-
ticos diferentes: Guto Malta (PT) 
esquerda socialista; André Luiz 
(PMB) direita; Valéria Alvarenga 
(PP) e Dr. Milton Irias, são consi-
derados de centro.

alizada a convenção municipal 
da Federação Brasil da Esperan-
ça, composta pelo PT-PcdoB-PV. 
O momento político, teve a pre-
sença do deputado federal do Pa-
dre João e do deputado estadual, 
Leleco Pimentel, ambos do PT. 
 O vereador Guto Mal-
ta (PT) foi confirmado para 
concorrer ao cargo de prefeito 
de Ponte Nova. O ex-vereador 
Leo Moreira e atual presiden-
te do PV (Partido Verde) será 
o candidato a vice-prefeito de 
Ponte Nova. Outros partidos 
que apoiam a Federação Brasil 
da Esperança, PDT, PSD, PRD 
e a Federação composta pelos 
partidos Rede Sustentabilidade 
e PSOL (Partido Solidariedade e 
Liberdade) também realizaram 
suas convenções e escolheram 
seus candidatos a vereador.

PONTE NOVA

Pode
conferir.

almg.gov.br/
criseclimatica

As deputadas e os deputados estaduais 
promovem estudos técnicos com participação 

de especialistas, e ouvem a população 
de todas as regiões, para conhecer melhor 

a realidade do nosso estado e propor 
políticas públicas e ações estruturantes 

para que os mineiros possam conviver 
melhor com os efeitos da crise climática.

Prevenção, inovação e trabalho 
conjunto para lidar com uma 
questão que afeta todos nós.

A AssembleiA legislAtivA 
trAbAlhA pArA que minAs 
estejA mAis prepArAdA 
diAnte dA secA e dA 
chuvA extremA.

nós somos
pArte do climA.

Diversos partidos já escolheram 136 candidatos para concorrer ao cargo de vereador nas eleições de 06 de outubro

TRE de Minas Gerais divulga dados de 
eleitores de Ponte Nova, Oratórios e Viçosa

Aninha de Fizica e Dr. Milton Irias são confirmados em convenção partidária

Guto Malta e Leo Moreira representam PT e PV aos cargos majoritários de Ponte Nova

André Luiz e Michael Lorraine serão os candidatos a prefeito e vice-prefeito



@mkineipp - Atravessando oceano, mas 
com o pé na terra da goiabada!

@oikarlacampos – Vamos buscar o 
equilíbrio das contas!

@math_oliveira92 - Pela preservação da 
nossa história e patrimônio histórico!

@allexandrepontes - “Brincando” de 
fazer imprensa em qualquer lugar! 
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Taquinho Linhares

 A servidora municipal Vanessa Fernandes, 
coordenadora do CEU das Artes, estreou carreira 
de apresentadora ao comandar o cerimonial do 
lançamento do livro O Inimitável Sozê, de José Sá-
vio “Del” Coelho, no auditório do CEU das Artes. 
Vanessa Fernandes não se fez de rogada e disse 
que em breve será uma apresentadora de "verda-
de". O Líder Notícias fica torcendo pelo sucesso 
da “garota desimpedida” (rsrsrs)!

 Para celebrar seu aniversário, acontecido 
em 26 de julho, o repórter fotográfico enche os es-
paços com fotos de bichos, flores e árvores. A se-
riema, a cantadeira das estradas rurais, comemora 
esta data e terá sua imagem imortalizada na im-
prensa de Ponte Nova, ou seja: no Líder Notícias. 
Parabéns, caro Ronaldo Fernandes!

MC Cultura Vanessa

Ronaldo Fernandes e a Natureza

 O líder político e 
prefeito de Ponte Nova, en-
tre 2005 e 2008, Dr. Taqui-
nho Linhares, comemorou 
em 29 de julho mais um 
aniversário. Longa vida ao 
prefeito ambientalista da 
cidade de Ponte Nova. Com 
ele, o Rio Piranga ficou livre 
das hidrelétricas, foi cria-
da a APA do Rio Piranga, 
começaram os estudos da 
ETE-Ponte Nova e se iniciou 
a tramitação do Código de 
Meio Ambiente. Parabéns!
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Fábrica Vassouras de Ubá flagrada 
com menor trabalhando irregularmente

Ubá possui cerca de 110 mil habitantes e fica na Zona da Mata (crédito da foto: divulgação Prefeitura de Ubá)

Encontros da Juventude Rural e da Mulher Rural fazem parte da agenda de 2024 (crédito da foto: divulgação da UFV)

te sem a devida proteção do 
contrato de aprendizagem. 
 A empresa também 
se comprometeu a não atri-
buir atividades perigosas, in-
salubres ou em horário notur-
no a jovens com idade entre 
16 e 21 anos. O TAC, que tem 
vigência por prazo indetermi-
nado, prevê multa de R$ 5 mil 
por criança ou adolescente 
eventualmente encontrados 
em situação irregular. 
 Os valores poderão 
ser destinados, a critério do 

sitária: Interação Sociedade, 
Ciência e Cultura.  Neste ano 
serão oferecidos mais de 130 
cursos nas áreas de admi-
nistração, análise de custo 
e desenvolvimento rural, 
adubação, ambiência rural e 
climatologia, animais silves-
tres, automação em sistemas 
rurais, avicultura, bovinos, 
cafeicultura, cogumelos, con-
servação do solo e da água, 
controle de pragas, criação de 
abelhas, criação de coelhos e 
criação de peixes. 

 Uma fábrica de vas-
souras localizada em Ubá, 
município da Zona da Mata, 
firmou um TAC (Termo de 
Ajustamento de Conduta) 
com a Procuradoria-Geral do 
Ministério Público do Tra-
balho (MPT-MG) , em razão 
da submissão de adolescen-
te a uma atividade proibida 
para menores de 18 anos. O 
empregador deverá, imedia-
tamente, encerrar qualquer 
forma de exploração de traba-
lho infantil ou de adolescen-

 O caderno de cursos 
(para download), bem como 
detalhes sobre as inscrições 
e outras atividades previstas 
para a 94ª Semana do Fazen-
deiro, já estão disponíveis no 
site do mais tradicional even-
to de extensão da Universida-
de Federal de Viçosa (UFV). A 
Semana do Fazendeiro acon-
tecerá de 14 a 20 de setem-
bro, no campus Viçosa.
 A programação foi 
estruturada a partir do tema 
95 anos de Extensão Univer-

MPT, a fundos como o de Am-
paro ao Trabalhador (FAT) ou 
de Defesa de Direitos Difusos 
(FDD). A atuação da Procura-
doria-Geral do Ministério Pú-
blico do Trabalho, com sede 
em Juiz de Fora, teve início 
a partir de denúncia da Vara 
do Trabalho de Ubá, que jul-
ga ação individual proposta 
em defesa de um adolescen-
te vítima de acidente de tra-
balho na empresa, ao exercer 
atividade proibida para a sua 
faixa etária. 

Durante a Semana do Fazen-
deiro da UFV serão realiza-
das a 15ª Troca de Saberes, a 
11ª Semana da Mulher Rural, 
a 15ª Semana da Juventude 
Rural, além do 8º Torneio 
Leiteiro de Viçosa e Região e 
o 2º Encontro de Produtores 
de Leite. Haverá ainda dias 
de campo, palestras, conver-
sas com especialistas, expo-
sições, atividades artísticas e 
culturais, feira agrícola e de 
artesanato, praça de alimen-
tação e atividades infantis.

Estantes do campus de Florestal da UFV 
vencem Olimpíada Brasileira de Agropecuária

Caderno de cursos e detalhes sobre inscrições 
estão disponíveis em site da UFV

 A equipe Cara Pre-
ta, formada por estudan-
tes do curso Técnico em 
Agropecuária da Central 
de Ensino e Desenvolvi-
mento Agrário de Florestal 
(Cedaf), do campus UFV-
-Florestal (CAF/UFV), foi a 
vencedora da 13ª Olimpía-
da Brasileira de Agropecu-
ária (Obap). A 1ª colocação 
individual foi do estudante 
Frederico Calonge Vilaça, 
também aluno da Cedaf. 
Os vencedores foram re-
cebidos, na na terça-feira, 
30 de julho, pelo vice-go-
vernador de Minas Gerais, 
Mateus Simões, em Belo 
Horizonte.
 A Obap é uma com-
petição científica nacional 
destinada aos alunos do 
curso técnico em Agrope-
cuária e demais cursos do 

Eixo Tecnológico Recursos 
Naturais do Catálogo Na-
cional de Cursos Técnicos. 
Na sua 1ª fase, as equipes 
de todo o país fazem a pro-
va pela plataforma virtual. 
Na segunda, aquelas mais 
bem colocadas participam 
da fase presencial.

 A Olimpíada é uma 
competição que busca esti-
mular o ingresso dos jovens 
nas carreiras técnico-cientí-
ficas, integrando estudantes 
de cursos técnicos da área e 
os conectando à ciência e às 
práticas contemporâneas 
da agricultura e pecuária.

SEMANA DO FAZENDEIRO

Equipe vencedora (crédito da foto: divulgação da UFV/Floresta)
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Hospital Arnaldo Gavazza Filho realiza cirurgia 
inédita em criança que nasceu sem a íris

 O Programa de Ace-
leração InovaLácteos tem 
como objetivo impulsionar a 
inovação na cadeia produtiva 
do leite por meio do fomento 
de soluções tecnológicas que 
otimizem a produção, a logís-
tica, o comércio, a indústria e 
a qualidade de vida dos produ-
tores. O programa faz a ponte 
entre a pesquisa universitária 
e o mercado, desenvolvendo 
negócios inovadores que so-
lucionem problemas reais da 

procedimento”, diz nota 
da assessoria de comuni-
cação do HAG.
 Segundo o site do 
Ministério da Saúde (MS), 
durante a gestação pode 
ocorrer uma má formação 
do cristalino. Por conta 
disso, ao nascer, o bebê 
apresenta uma película 
esbranquiçada dentro do 
olho. A doença pode ocor-
rer nos 02 (dois) olhos, 
assim como apenas em 
um. “Na maioria das ve-
zes tem cura”, diz o MS.

cadeia do leite. 
 Os principais obje-
tivos são desenvolver novas 
tecnologias, produtos e servi-
ços; conectar o conhecimento 
tecnológico das universidades 
federais de Viçosa, Lavras, Ube-
raba e Juiz de Fora com a indús-
tria e o governo; promover uma 
cultura de inovação e empreen-
dedorismo de base tecnológica 
para promover a sustentabili-
dade ambiental e econômica no 
setor lácteo. 

 R ecent ement e , 
um procedimento inédito 
no estado de Minas Gerais 
foi realizado no Hospital 
Arnaldo Gavazza Filho 
(HAG). O oftalmologista 
Dr. Gustavo Mucci, acom-
panhado de sua equipe, 
realizou cirurgia em uma 
criança que nasceu com 
catarata congênita e sem a 
íris em um dos olhos.
 O oftalmologista 
realizou a remoção da ca-
tarata e  implantou uma 
lente intraocular, além 
de uma prótese da íris 
artificial. O objetivo foi 
devolver a função visual 
da criança e também me-
lhorar a estética do olho. 
“Parabenizamos o Dr. 
Gustavo Mucci e toda a 
equipe que participou do 

 O Parque Tecnoló-
gico de Viçosa (tecnoPARQ), 
departamento da Universidade 
Federal dfe Viçosa,  é o único 
finalista brasileiro, em 2024, 
do prestigiado Prêmio IASP 
Inspiring Solutions. Ele foi se-
lecionado como um dos 10 fi-
nalistas. Este reconhecimento 
celebra a excelência e inovação 
no campo dos parques científi-
cos e tecnológicos, bem como 
áreas de inovação, destacando 
o tecnoPARQ como um líder 
global no setor.
 Esta é a 4ª vez que o 
tecnoPARQ é finalista do Prê-
mio IASP Inspiring Solutions. 
Nesta edição,  em 2024, o tec-
noPARQ concorre com o Progra-
ma de Aceleração Inova Lácte-
os, que apoia startups da cadeia 
produtiva do leite com capa-
citação, networking e apoio 
financeiro. Desde 2022, o pro-
grama impactou mais de 600 
pessoas, desenvolveu mais de 
50 soluções e premiou 13 em-
presas com apoio financeiro e 
incubação, potencializando a 
inovação e a sustentabilidade 
no setor de laticínios.  

 Após anos de rei-
vindicação, Agentes de Com-
bate às Endemias (ACEs) 
receberão R$ 88,38 por dia 
de exercício da atividade de 
campo. O Ministério da Saú-
de vai efetuar o pagamento 
da indenização de campo a 
4.144 profissionais. 
 “Depois de tanta 
luta, finalmente o Ministério 
da Saúde vai iniciar o pa-
gamento da indenização de 
campo pelo importante tra-
balho realizado pelos ACEs 
no combate aos problemas de 
saúde pública. Reforço a im-
portância do papel de cada 
agente que integra o Minis-
tério da Saúde e de estarmos 
juntos no trabalho de forta-
lecimento do SUS”, destaca a 
ministra Nísia Trindade. 
 O valor será pago 
aos Agentes de Combate às 
Endemias que inicialmente 
faziam parte da Fundação 
Nacional de Saúde (Funasa) 

 Na semana passada, 
o Centro de Saúde 24 horas da 
secretaria municipal de Saúde, 
órgão da Prefeitura de Viçosa 
celebrou um mês de funciona-
mento. Inaugurado em junho, 
o serviço, instalado no prédio 
da antiga Policlínica, na Rua 
José da Cruz Reis, nº 105, aten-
deu 2.900 pessoas nesse perí-
odo, com uma média diária de 
96,6 atendimentos.
 Concebido como 
uma unidade intermediária, o 
Centro de Saúde 24 horas tem 
por objetivo principal atender 
casos de saúde não urgentes, 
como consultas médicas, cura-
tivos, suturas, hidratação veno-
sa, aplicação de medicamentos 
intramusculares, além de sin-
tomas comuns como diarreia, 
vômitos, febre e gripe.
 A estrutura do Cen-

e que passaram a compor o 
quadro do Ministério da Saú-
de, a partir da Lei 13.026, de 3 
de setembro de 2014. Os ACEs 
que recebem Gratificação de 
Atividade de Combate e Con-
trole de Endemias (GACEN) e 
Gratificação Especial de Ati-
vidade de Combate e Contro-
le de Endemias (GECEN) não 
possuem direito à indeniza-
ção de campo. 
 Os agentes de en-
demias, além de possuírem 
previsão constitucional, têm 
como atribuição o exercício 
de atividades de vigilância, 
prevenção e controle de doen-
ças e promoção da saúde, de-
senvolvidas em conformida-
de com as diretrizes do SUS, 
atuando na linha de frente de 
combate ao mosquito vetor de 
doenças como dengue, zuka e 
chikungunya , bem como na 
orientação e mobilização da 
comunidade para prevenção 
e controle de doenças. 

tro de Saúde 24 horas conta 
com uma ampla sala de es-
pera, balcão de atendimento, 
consultórios e 10 leitos para 
pacientes em observação. A 
assistência é garantida por 
uma equipe de profissionais 
que inclui dois médicos, um 
enfermeiro e dois técnicos em 
enfermagem, que se revezam 
em turnos para assegurar o 
atendimento contínuo. 
 SAMMDU Ponte 
Nova 24 horas? – Em Ponte 
Nova, o SAMMDU (Serviço de 
Atendimento Médico Domici-
liar de Urgência) tem sido alto 
de constantes solicitações do 
vereador e presidente da Câ-
mara para que funcione 24 ho-
ras, como era na época de sua 
criação em 09 de novembro de 
1986, durante a gestão do Pre-
feito Sette de Barros.

Mais de 04 mil Agentes de 
Combate a Endemias receberão 

indenização de campo

Centro de Saúde 24 horas de 
Viçosa apresenta alta 

positividade no atendimento 

TecnoPARQ de Viçosa é o único finalista 
brasileiro do Prêmio IASP Inspiring Solutions

Os ACEs atuam na linha de frente de combate ao mosquito da dengue (crédito da foto: di-
vulgação da Agência GOV)

Dr. Gustavo Mucci opera com apoio de integrante da equipe do HAG (crédito da foto: divulgação do HAG)

Equipe do HAG e o oftalmologista Gustavo Mucci posam após cirurgia inédita (crédito da foto: di-
vulgação do HAG)



Sexta-feira, 02 de agosto de 2024

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 Tecnologia desen-
volvida no Departamento de 
Agronomia (DAA) da UFV re-
centemente teve sua patente 
de invenção concedida pelo 
Instituto Nacional da Proprie-
dade Industrial (INPI). Trata-se 
do Sistema para a seleção de 
genótipos de plantas tolerantes 
ao aumento da impedância me-
cânica do substrato.
 Este é o resultado 
da trajetória de pesquisas de 
pós-graduação da engenheira 
agrônoma Nayara Pereira Ca-
pobiango. A patente foi conce-
dida pelo INPI e publicada por 
meio da Revista da Propriedade 
Industrial, no dia 02 de julho, 
disponibilizando a nova tecno-
logia para consulta e aplicação.
Nayara Pereira Capobiango 
explica a pesquisa: é uma me-
todologia para avaliar o cres-
cimento de plântulas (plantas 
em fase inicial de crescimento) 
em diferentes níveis de com-
pactação do substrato (base 
preparada para o plantio). A 
partir de um sistema, montado 
de acordo com as instruções 
técnicas e materiais detalhados 

na patente, é possível realizar 
a semeadura e identificar va-
riedades genéticas mais tole-
rantes, que consigam penetrar 
suas raízes e crescer mesmo 
em meio a diferentes níveis de 
compactação do substrato.
 Os resultados, de 
acordo com a pesquisadora, 
podem ser correlacionados 
com o desempenho de plantas 
no campo. Portanto, o sistema 
possibilita assegurar o plantio 
de culturas agrícolas em locais 
que sofrem com a compacta-
ção do solo, decorrente da mo-
dernização da agricultura, do 
trânsito intenso de máquinas 
agrícolas e do manejo incorreto 
do solo, por exemplo.
 Para o Brasil, que 
tem a produção agrícola como 
base da economia, isto é muito 
significante. A invenção pode 
ser útil em áreas de atuação 
com produção e tecnologia de 
sementes, melhoramento de 
plantas e manejo de solos, den-
tre outras iniciativas que en-
volvem estudos morfológicos, 
fisiológicos, bioquímicos ou 
anatômicos de plântulas.

ladrão de grandes propor-
ções para que a água escoe. 
 A empresa cons-
trói um novo sistema ex-
travasor em concreto ar-
mado e a instalação de 
equipamentos de monitora-
mento. O valor total da obra 
é de R$1.850.000,00. A or-
dem de Serviço foi emitida 
no dia 18 de agosto de 2023, 
mas a empresa começou a 
trabalhar no local em outu-
bro de 2023. 
 Histórico do Pas-
sa-Cinco – As terras do 
Parque Natural Municipal 
Tancredo Neves (PNMTN/
PN), que pertencem ao 
Poder Executivo, sob a 
responsabilidade da se-

político-pedagógicos que 
abordem a temática do rom-
pimento da barragem.
 Os professores do 
ICHS Marcelo Loures e Paula 
Rodrigues são, respectiva-
mente, diretor do Pebrid e 
coordenadora da especia-
lização. Ambos pontuaram 
que a grande contribuição 
desse momento do curso 
tem sido a articulação junto 
às escolas. "O saldo de ago-
ra tem sido o fortalecimen-
to e o empoderamento dos 
professores na mobilização 
de um projeto político-pe-
dagógico com as escolas", 
enfatizou Marcelo. 
 A 1ª etapa presen-
cial do curso, que é híbrido, 
ocorreu de janeiro a julho, e 
o encontro de agora marca o 
início da 2ª etapa. Ao todo, 
serão 04 (quatro) encon-
tros presenciais, com os 02 
(dois) próximos previstos 
para janeiro e julho de 2025.

 Desde outubro de 
2023, empresa Engenha-
ria Soluções, vencedora 
da licitação da Prefeitura 
Municipal de Ponte Nova, 
trabalha na construção de 
reforço da barragem da 1ª 
lagoa do Parque Natural 
Municipal Tancredo Ne-
ves, na zona rural de Ponte 
Nova conhecida por Passa-
-Cinco. Para sua construção 
foi preciso promover des-
monte de terra impactando 
o meio ambiente, deixando 
uma paisagem com ima-
gem desoladora.
 Depois do período 
chuvoso, em abril de 2024, 
começaram as técnicas apro-
priadas para o esvaziamento 
da lagoa que tem a capacida-
de para mais de 1.400 me-
tros cúbicos de água. Quase 
04 (quatro) meses depois, as 
obras estão lentas e preocu-
pam os ambientalistas por 
causa do nível muito baixo 
da água, provocando mortes 
de peixes, por causa da falta 
de oxigenação. 
 A reportagem do 
Líder Notícias esteve no 
canteiro de obras do Passa-
-Cinco e apurou que as obras 
deverão durar até 03 (três) 
meses. Este lapso de tempo 
pode complicar a questão 
ambiental, sem o enchimen-
to da lagoa, pois criaram um 

 O curso é vincula-
do ao Programa Escola da 
Bacia do Rio Doce (Pebrid) 
e desenvolvido em parceria 
com o Instituto de Ciências 
Humanas e Sociais (ICHS) 
da UFOP, a Universidade 
Federal de Minas Gerais 
(UFMG) e a Fundação Reno-
va. O objetivo é promover 
a formação continuada de 
professores da rede pública 
de 36 municípios atingidos 
pelo rompimento da Barra-
gem de Fundão, com o caso 
de Ponte Nova. 
 As aulas presenciais 
desta 2ª etapa aconteceram 
entre os dias 25 e 29 de julho, 
no Centro de Convenções To-
pázio Imperial, do Hotel Sesc 
de Ouro Preto.  O foco des-
ta etapa, chamada Tempo 
Universidade, é a especiali-
zação desses profissionais, 
que atuam em 616 escolas, 
para o desenvolvimento e 
atuação prática em projetos 

cretaria municipal de 
Meio Ambiente (Semam), 
só foram regularizadas 
em 03 de julho de 2008, 
por meio de projeto de 
lei aprovado pela Câmara 
Municipal. Antes disso, 
o cartório de registro de 
imóveis só conseguiu reu-
nir documentos que pro-
vavam ser do município 
apenas 88 hectares. 
 Todo o trabalho 
para provar que as terras 
foram doadas por Caetano 
Marinho e outros, foi reali-
zado pessoalmente pelo pre-
sidente do Codema, Ricardo 
Motta, em 2008, com apoio 
do servidor da secretaria 
municipal de Planejamento 

Obras da barragem do Passa-Cinco preocupam 
ambientalistas por causa do esvaziamento da lagoa

Para a construção do reforço da barragem foi preciso esvaziar a lagoa (crédito da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

Patente de tecnologia do 
Departamento de Agronomia 

é concedida à UFV

e Desenvolvimento Econô-
mico, Augusto Almeida. Os 
confrontantes assinaram no 
mapa do levantamento da 
área que passou a ter cerca 
de 279 hectares, sendo mais 
de 255 hectares de Parque. 
 Em 2011, houve 
alarme por parte do verea-
dor Divino dos Anjos (PV), 
que em pronunciamento na 
Câmara de Vereadores de-
nunciou vazamento na bar-
ragem, assustando os mora-
dores. A lagoa foi esvaziada 
e em seguida realizada inter-
venção para diminuir o im-
pacto das águas e diminuir 
as infiltrações na barragem, 
o que dura até os dias atuais, 
13 anos depois. 

Curso de especialização da Bacia do 
Rio Doce tem mais uma etapa presencial

Cursistas da Escola Bacia do Rio Doce (crédito da foto: divulgação UFOP)  Mineração: lança-
do edital para projetos de 
extensão voltados à susten-
tabilidade - Estão abertas 
as inscrições para o edital do 
Programa Participa Minas, 
lançado no início do mês na 
UFV. A iniciativa tem o obje-
tivo de fomentar projetos in-
terinstitucionais de extensão 
universitária em interface 
com a pesquisa, voltados ao 
desenvolvimento sustentável 
e à prevenção, mitigação e 
correção dos impactos da mi-

neração em Minas Gerais.
 As propostas apro-
vadas serão custeadas por 
meio de multas e termos de 
ajustamento de conduta junto 
ao Ministério Público Federal, 
com recursos na ordem de 
R$ 1,4 milhão. O valor total 
dos recursos solicitados em 
cada proposta poderá ser de 
até R$ 100 mil. As inscrições 
e etapas serão realizadas ex-
clusivamente por meio de 
preenchimento do formulário 
on-line, até 26 de agosto. 
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Teste do Pezinho: por que ele é 
tão importante para as crianças?

ONDE SE PODE FAZER O TESTE DO PEZINHO?

 Diversas mater-
nidades já fazem o teste 
rotineiramente, antes da 
alta hospitalar, após o par-
to. Procure saber se isto é 
feito na maternidade onde 
nasceu o seu filho. Caso o 
teste ainda não tenha sido 
feito, você poderá procurar 
a Unidade Básica de Saúde 
(UBS)  do seu município. 
Hoje em dia, o teste é obri-
gatório por lei em todo o 
território nacional. Alguns 
municípios, inclusive, não 
permitem que a criança 
seja registrada em cartório 
se não tiver feito o Teste do 
Pezinho anteriormente. 
 No caso do hipoti-
reoidismo congênito, quan-
do a glândula tireoide do 
recém-nascido não é capaz 
de produzir quantidades 
adequadas de hormônios,   
o tratamento é simples e 
barato, mas requer o acom-

 O Teste do Pezinho 
é um exame de extrema im-
portância feito em recém-
-nascidos, com o objetivo 
de diagnosticar de forma 
precoce doenças metabóli-
cas, genéticas e infecciosas, 
como o hipotireoidismo 
congênito e a fenilcetonú-
ria entre outras doenças 
graves. Desde 2021, foi san-
cionada a Lei n.º 14.154, 
que ampliou para até 50 o 
número de doenças rastre-
adas pelo Teste do Pezinho 
oferecido pelo SUS, o que é 
chamado de Teste do Pezi-
nho Ampliado. 
 O portal do Minis-
tério da Saúde alerta: “É im-

panhamento de um médico 
especialista. Já o tratamen-
to da fenilcetonúria requer 
o uso de leite e alimentos 
especiais que são, muitas 
vezes, importados.
 Se a criança  for 
portadora de alguma do-
ença, detectadas no Teste 
do Pezinho, e não for tra-
tada convenientemente, 
certamente desenvolverá 
problemas no desenvolvi-
mento físico e mental e de 
nada adiantará iniciar o 
tratamento depois que isso 
acontecer.
 Líder Notícias 
esclarece: somente médi-
cos e cirurgiões-dentistas, 
devidamente habilitados, 
podem diagnosticar doen-
ças, indicar tratamentos e 
receitar remédios. As infor-
mações disponíveis nesta 
página possuem apenas 
caráter educativo.

portante ter em mente que, 
apesar de sua relevância 
na identificação dos recém-
-nascidos que podem ter fi-
brose cística, o Teste do Pe-
zinho não realiza sozinho 
o diagnóstico da doença. 
Quando esse exame vier al-
terado para fibrose cística, 
é necessário realizar tam-
bém o Teste do Suor  para 
confirmar ou descartar o 
diagnóstico”. O  Exame feito 
a partir do sangue coletado 
do calcanhar do bebê. Todas 
as crianças recém-nascidas 
devem fazê-lo. A data ideal 
para a coleta de sangue é en-
tre o 3º e 5º dia de vida do 
recém-nascido. 

O Teste do Pezinho pode ser feito em UBS (crédito da foto: Hapvida)
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 Depois que os pe-
didos de registro de candi-
datos forem entregues, o 
juiz eleitoral de Ponte Nova 
tomará as seguintes me-
didas: emitirá recibo (um 
para o candidato e outro 
para ser inserido nos autos) 
comprovando a leitura e 
o recolhimento dos arqui-
vos digitais gerados pelo 
Sistema CANDex, com os 
dados constantes dos for-

mulários Requerimento 
de Registro de Candidatu-
ra (RRC) e Demonstrativo 
de Regularidade de Atos 
Partidários (Drap) e provi-
denciará a publicação de 
edital contendo os pedidos 
de registro, para ciência 
dos interessados.
 É importante res-
saltar que, após a confir-
mação da leitura dos dados 
dos candidatos, as informa-

viços contratados durante 
o período eleitoral, entre 
outras despesas.
 Os dados do re-
gistro, os documentos e as 
estatísticas  referentes a 
candidaturas, assim como 
informações relativas aos 
gastos de campanha, se-
rão divulgados na página 
do Divulga Cand no Portal 
TSE (Tribunal Superior 
Eleitoral).

ções serão encaminhadas 
automaticamente à Recei-
ta Federal do Brasil, por 
meio do próprio sistema 
de candidaturas, para gera-
ção do número de registro 
no Cadastro Nacional de 
Pessoa Jurídica (CNPJ). Tal 
procedimento é necessário 
para que o candidato te-
nha como prestar contas  à 
Justiça Eleitoral de doações 
recebidas, gastos com ser-

Depois do registro de candidaturas a prefeita/prefeito, 
vice-prefeita/vice-prefeito,  vereadora/vereador
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ário, cobertores e material 
de higiene, bem como na 
entrega de pertences. O 
Diretor-geral disse que a 
separação dos sentencia-
dos se deu exatamente 
para garantir a integri-
dade física deles. Houve 
ainda visita à escola que 
funciona dentro da unida-
de prisional, “que faz um 
trabalho importantíssimo 
na educação e reinserção 
dos lá se encontram”.
 “A Defensoria Pú-
blica atua cotidianamente 
na execução: realizamos 
atendimento individuali-
zados semanais na unida-
de prisional; participamos 
das audiências judiciais; 
realizamos todos os plei-
tos a que os sentencia-
dos têm direito bem como 
confeccionamos as mani-
festações nos processos 
dos assistidos da Defen-
soria Pública  e velamos 
pela regular execução da 
pena e pelo respeito à in-
tegridade física e mental 
dos cidadãos privados 
de liberdade, acompa-
nhando as execuções das 
penas,por intermédio de 
visitas e inspeções”, diz 

 A defensora públi-
ca de Ponte Nova, que atua 
na área criminal, Dra. Ma-
ria Antonieta Rigueira Leal 
Gurgel, e o promotor de Jus-
tiça de Execução Penal, Dr. 
André Tanure Figueiredo, 
estiveram na semana pas-
sada, exatamente no dia 19 
de julho, na Penitenciária 
de Ponte Nova I, depois de 
acusações veiculadas na 
imprensa estadual. 
 No Líder Notí-
cias, de 19/07, edição nº 
603, na página 12, esta foi 
a manchete: Familiares de 
detentos da Penitenciária 
de Ponte Nova denunciam 
maus-tratos/Ministério 
Público, Judiciário e De-
fensoria Pública negam 
as alegações e justificam 
isolamento como medida 
cautelar. A editoria do Lí-
der Notícias teve acesso ao 
relatório da Defensoria Pú-
blica no dia de ontem, 30 
de julho. 
 Segundo o relató-
rio da Defensoria Pública 
não foram constatadas irre-
gularidades ou ilegalidades 
no que se refere ao direito 
de visitação, banho de sol, 
alimentação, kits de vestu-

o relatório divulgado por 
Dra. Maria Antonieta Ri-
gueira Leal Gurgel.
 Ainda de acordo 
com a Defensoria Pública, 
essa visita (de 19/07) foi 
uma antecipação do crono-
grama prévio de inspeções 
diante de denúncias de fa-
miliares recebidas pela De-
fensoria Pública Criminal 
de Ponte Nova.  
 SEJUSP - No início 
do mês de julho, familiares 
e um advogado criminal  
denunciaram que 14 de-

tentos estavam isolados em 
uma ala desativada desde 
o dia 03 de julho. A Sejus-
p-MG (Secretaria de Justiça 
e Segurança Pública), res-
ponsável pela unidade pri-
sional, se posicionou sobre 
o caso, em 12/07: “O iso-
lamento de presos é uma 
ação pertinente à gestão 
prisional, mas os senten-
ciados seguem tendo aces-
so a produtos de higiene 
e a todos os itens que os 
demais custodiados rece-
bem, sem distinção”. 

Dra. Maria Antonieta Rigueira Leal Gurgel esteve na penitenciária, após denúncias: “velamos 
pela regular execução da pena e pelo respeito à integridade física e mental dos cidadãos 
privados de liberdade”.

Defensoria Pública e Promotoria de Justiça 
visitam Penitenciária de Ponte Nova

 Os candidatos apare-
cem, cada história melhor do 
que a outra. O eleitorado se-
dento nas portas dos botecos. 
Vinte reais aqui, cinquenta 
ali... Uma rodada de cerveja no 
boteco na Curva do Gato e essa 
gente bonita, bem-vestida, 
nunca vista antes desfilando 
nas periferias distribuindo cer-
tezas, simpatias, afagos, sorri-
sos... Assim são eles de quatro 
em quatro anos! Não mudam 
nem que a vaca tussa!
 E o rolo de fumaça 
subindo aos céus, fruto da 
queima da cana-de-açúcar. A 
tosse virou moda socorrendo-
-se no xarope de limão cozido 
no fogão a lenha, que a farmá-
cia proibitiva. O feitor genero-
so sufoca Mariquinhas faceira 
depois da encosta no encosto 
do barranco.  Três filhos - ne-
nhum do marido, apesar dos 
registros. Nascesse de bigodi-
nho seria a denúncia. Feitor 
que se preza anda armado - dá 
tiros sem medo da polícia. Na 
palha da cana a disputa pelo 
feitor, enquanto a menina vi-
gia a irmãzinha que dorme 
dentro do balaio. O pai extenu-
ado decepa a cana mais e mais. 
E da cana não tira os olhos, o 
corpo coberto de suor. O ca-
navial tem regras que manco-
munadas com a miséria ditam 
normas.
 No lugar da cana ha-
via o café. E se a cana aumen-
tou o lucro do proprietário, 
não deu alívio ao trabalhador 
braçal. A desgraça não foi em-
bora, os donos do chicote são 
os mesmos. E pode piorar. O 
eucalipto que o diga! Prestes a 
substituir o canavial?
 “A ocupação de 
cortador de cana-de-açúcar 
emprega mais de 300 mil pes-
soas no Brasil, reconhecida-
mente uma das mais árduas 
do meio rural brasileiro, com 
jornadas de trabalho extenu-
antes, exposição intensa ao 
sol e ao calor, movimentos 
repetitivos com facões e per-
da de água corporal excessi-
va, quando são escravizadas 
mais de 11,5 mil pessoas”, se-
gundo dados da Confederação 
Nacional dos Trabalhadores 
Assalariados e Assalariadas 
Rurais (Contar).
 O medo impera entre 
os trabalhadores rurais. Não 
comentam das agruras, com 
“estranhos” não, sobre as di-
ficuldades do árduo trabalho. 
Nem dos assédios. Temem 
represálias. Incrível, temem o 
desemprego. Sente-se satisfei-
tos em ter o que fazer na busca 

do dinheiro ao alimento, o sus-
tento da família. Nos armazéns 
assinam recibos, compromis-
sos de pagamento futuro, em-
penho da receita do trabalho. 
Compram de tudo um pouco 
que o dinheiro é curto, mais 
curto que as primeiras neces-
sidades. As dificuldades são 
depositadas na conta de Deus, 
reconhecendo a boa sorte do 
proprietário também como 
obra de reconhecimento divi-
no. As igrejas pregam no sen-
tido de tornar as ovelhas mais 
dóceis para o deleite dos lobos 
que agradecem com fartos do-
nativos às festas.
 Os eucaliptos come-
çam a ocupar os espaços em 
meio aos canaviais causando 
impacto ambiental, consumindo 
muita água e diminuindo o fluxo 
dos rios e córregos, até uma seca 
completa, dizem os que perce-
bem a situação com o aumento 
do plantio de eucaliptos. 
 O candidato de quem 
lhes falo não tira Deus da boca. 
Promete entregar os tijolos e as 
pedras antes das eleições. Não 
gosta de crianças, mas as afaga 
por onde passa. O cachorrinho 
da vizinha não é chamado 
mais de pestinha! O “líder” 
religioso do lugar, dizem, estão 
em acertos.   
 Ricardo Motta em “O 
Brasil esteve perto de ser go-
vernado por uma quadrilha 
homofóbica e violenta”, pá-
gina 2, jornal Líder Notícias, 
ed. 603, de 19/07/2024, alerta 
sobre o cristão que não conhe-
ce Cristo. Vale a pena ler o que 
diz o jovem sobre o desastre de 
que nos salvamos.
 (*) Mauro Serra é 
advogado e contador. Es-
creve realismo fantástico 
como ficção literária. Seus 
textos são publicados sem-
pre na página 10.

(*) Mauro Serra

Uma frase fascista: “Deus, 
Pátria e Liberdade!”

A visita foi antecipada depois de denúncia de maus-tratos a sentenciados, descartados por autoridades
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 O evento foi reali-
zado em tendas com diver-
sas marcas de goiabadas de 
Ponte Nova e Santa Cruz do 
Escalvado (Zélia, Bella Pa-
lha, Prosa Doce e Tia Car-
la). As pessoas que foram 
ao espaço de multiúso do 
jardim da Praça Cid Mar-
tins Soares, em Palmeiras, 
pode degustar o famoso 
doce “Romeu e Julieta”.
 A partir de 11 ho-
ras, do dia 27/07, puderam 
assistir, inicialmente, o 

lançamento do livro do pon-
te-novense, José Sávio Co-
elho, mas radicado em São 
Paulo desde 1987. O livro “O 
Inimitável Sô Zé”, resultou 
em uma noite de autógra-
fos. Dia 25 de julho aconte-
ceu a “Colônia de Férias”, 
de 8 horas até 12 horas, no 
Centro Municipal de Espor-
tes, Lazer e Cidadania, no 
Bairro Triângulo. No mesmo 
dia, a partir, de  18h30min, 
em Palmeiras o destino foi o 
Cinema na Praça.

 O encerramento 
do 18º Festival de Inverno 
de Ponte Nova, que come-
çou no Parque de Exposi-
ções Ernesto Trivellato, dia 
19 de julho, com o show de 
Jota Quest, foi encerrado  
no dia 27 de julho, sábado 
passado, com a Festa da 
Goiabada. A programação 
foi coordenada pela secre-
taria municipal de Cultura, 
Turismo e Comunicação, 
comandada por Fernanda 
de Magalhães Ribeiro.

o show de Wallison  Ro-
drigues, seguindo-se as 
performances musicais de 
Engenheiros Rock Brasil 
e de Higão. Ainda, na ter-
ça-feira, dia 23 de julho, a  
programação do Festival de 
Inverno realizou 02 (duas) 
sessões de uma peça de 
teatro do Grupo Morada,às 
18h30min e às 20h30min, 
no salão do Pontenovense 
F.C, no Centro Histórico. 
 Na quarta-feira, 
dia 24 de julho, aconteceu o 

Festa da Goiabada reúne centenas de 
pessoas no jardim da Praça de Palmeiras

Alexandre Martins produz a goiabada-cascão no Sítio Fojo, perto da Fazenda Sorriso, na margem da Rodovia MG-329, que liga Ponte Nova a Rio Casca (crédito da foto: Ricardo Motta/Líder Notícias)

 Entre as datas come-
morativas do mês de agosto, 
destaca-se o Dia dos Pais, co-
memorado este ano de 2024 no 
dia 11 de agosto, que também é 
o Dia do Advogado, Dia do Gar-
çom, Dia do Estudante e Dia 
da Televisão. Agosto também 
é celebrado o Mês da Primeira 
Infância: os primeiros 06 (seis) 
anos de vida da criança.
 O Líder Notícias 
destaca nesta edição (nº 605) 
a data de 03 de agosto, o Dia do 
Capoeirista. Neste sábado, 03 
de agosto, é comemorado o Dia 
do Capoeirista, uma data para 
dar mais visibilidade à prática 
popular no Brasil. Em 2014, a 
Unesco conferiu à capoeira, o 
título de Patrimônio Imaterial 
da Humanidade.  Estima-se 
que cerca de 06 (seis) milhões 
de pessoas praticam capoeira 
no Brasil.

 A capoeira é um dos 
elementos da cultura do Nor-
deste introduzidos pelos povos 
negros escravizados. Trata-se 
de uma dança e luta ritmada: 
os movimentos realizados du-
rante uma Roda de Capoeira 
são acompanhados pelo som 
do berimbau, cantos e palmas. 
Essa expressão cultural é pre-
servada e perpassada através 
dos mestres de capoeira. 
 A capoeira tem ori-
gem no período de escravidão 
no Brasil. Os negros trabalha-
vam nas fazendas de engenho 
onde eram submetidos a con-
dições desumanas, trabalho 
forçado e diversas agressões 
por parte dos donos. Com o 
objetivo de enfrentar os senho-
res e conseguir a tão sonhada 
liberdade, os negros usavam a 
prática para lutar contra eles, 
sem o uso de armas. 

 A Associação Des-
portiva Cultural e Artística 
de Capoeira e Cidadania In-
tegrada (ADCACCI), ampara-
da em patrocínio garantido 
em edital da Lei Paulo Gusta-
vo, vai apresentar na segun-
da-feira, dia 05 de agosto, às 
18 horas, no CEU das Artes, 
Praça José Emiliano Dias, 75, 
no Centro Histórico,  o docu-
mentário “A Capoeira como 
Forma de Resistência”.
 O Líder Notícias 
teve acesso ao trailer do ví-
deo, em que o Grupo Senza-
la de Capoeira, comandado 
pelo contramestre Leandro 
Senzala  Meyer, mostra lan-
ces de dança e gestos de 
luta no espaço de multiúso 
do jardim da Praça Cid Mar-
tins Soares, em Palmeiras, e 
nas margens do Rio Piranga. 

“Nascida na luta e da resis-
tência dos negros, escravos 
africanos no Brasil, a Ca-
poeira, antes clandestina, 
transformou-se em símbolo 
de liberdade de povo”, diz a 
voz do documentário.
 Em Ponte Nova, a 
prática da Capoeira surgiu em 
1978, pelas mãos do conheci-
do Mestre Chácara (falecido), 
que também era nadador e 
ajudava de corpos de pes-
soas que se afogavam bi Rio 
Piranga, sempre em apoio ao 
conhecido Walter Guimarães, 
morador do Bairro Rasa. Mes-
tre Chácara conseguiu, com 
muita dificuldade, e enfren-
tando preconceitos raciais, 
criar uma escala de Capoeira 
que funcionava no subsolo do 
Bar do Joaquim Ferreira, no 
Centro Histórico.

03 de agosto é o Dia do Capoeirista: 
marca a resistência de um povo

Grupo de Capoeira Senzala apresenta 
documentário sobre a Capoeira no CEU das Artes

A foto desta matéria jornalística ilustra o perfil do Facebook da ADCACCI

O músico e compositor José Carlos Daniel deu uma “canja” para o excelente intérprete Walison 
Rodrigues (crédito da foto: Ricardo Motta/Líder Notícias)

O escritor ponte-novense José Sávio Del Coelho, lendo uma de suas histórias inseridas no livro 
“O Inimitável Sozé”, que foi lançado no CEU das Artes (crédito da foto: divulgação da PMPN)

Atualmente, no Brasil,  a Capoeira é vista como um símbolo cultural, uma dança, uma arte. 
Mas sempre nem sempre foi assim (Crédito da imagem: PetBrasil)

FESTIVAL DE INVERNO



Sexta-feira, 02 de agosto de 2024

Gestão de contratos entre a Prefeitura de Viçosa e os 
hospitais precisam de ajustes, diz a Promotoria de Justiça

 *** Estão abertas, 
desde 22 de julho,  as inscri-
ções para o concurso Bom-
beiros MG (Corpo de Bom-
beiros de Minas Gerais) com 
oferta de 329 vagas imediatas. 
Os interessados em participar 
da seleção devem se candida-
tar até o dia 23 de agosto, no 
site da banca organizadora, o 
IDECAN (Instituto de Desen-
volvimento Educacional, Cul-
tural e Assistencial Nacional) 
ao custo de R$ 101,00 a R$ 

220,00. As provas são previs-
tas em setembro.
 As oportunidades 
são distribuídas entre os 
cargos de soldado comba-
tente, soldado especialista, 
oficial combatente e oficial 
da saúde, todos com exigên-
cia de nível superior. Os sa-
lários iniciais variam de R$ 
5.097,11 a R$ 11.037,15. As 
provas serão realizadas em 
02 (duas) etapas: 22 e 29 de 
setembro de 2024.

Parceria com o Sistema Faemg Senar promove ações 
em Piranga, Porto Firme e Senhora de Oliveira

 Ministério Público 
Itinerante esteve, na sema-
na passada,  em Porto Firme, 
Piranga e Senhora, de Oli-
veira, municípios do Vale do 
Rio Piranga. Com ações que 
promoveram cidadania, la-
zer, saúde, esporte e cultura. 
O momento foi realizado em 
parceria com Sistema Faemg 
Senar e Sindicatos Rurais da-
queles municípios.
 Durante o evento, 
o Sistema Faemg Senar ofe-
receu a Campanha de Saúde 
Bucal, disponibilizando 200 
atendimentos em cada cida-
de. A campanha, voltada para 
crianças de 05 (cinco) a 10 
anos, incluiu orientações so-
bre cuidados com a higiene 
bucal e a distribuição de kits 
contendo escova e pasta de 
dente, além de fio dental.

 Para aquecer no tempo 
frio ou ajudar aqueles que mais 
necessitam de auxílio, magistra-
das, magistrados, servidoras e 
servidores da Comarca de João 
Monlevade, na região Leste in-
termediária de Ipatinga, se uni-
ram em ações de voluntariado 
ao longo do ano. As campanhas 
chamaram a atenção do Núcleo 
de Voluntariado do Tribunal de 
Justiça (TJ), que tem como supe-
rintendente a desembargadora 
Maria Luíza de Marilac Alvaren-
ga Araújo. 
 Nos últimos 03 (três) 
meses, ao menos 02 (duas) cam-
panhas foram realizadas com ar-
recadação de produtos de higie-
ne, colchões, cobertores, roupas 

 Em Porto Firme, os 
atendimentos foram reali-
zados no dia 24 de julho na 
Escola Municipal Infantil Sos-
sego da Mamãe, com o apoio 
do Sindicato dos Produtores 
Rurais de Viçosa. Em Piranga, 
a campanha ocorreu na Praça 
do Rosário na quinta-feira, 
25 de julho, promovida pelo 
Sindicato dos Trabalhadores 
Rurais. O movimento chegou 
em Senhora de Oliveira, na 
sexta-feira, 26 de julho.

e sapatos. As doações foram dire-
cionadas às pessoas atingidas pe-
las chuvas no Rio Grande do Sul 
e aos idosos atendidos pelo Asilo 
Lar São José, em João Monlevade. 
Essas iniciativas são conduzidas 
pelo juiz coordenador do Centro 
Judiciário de Solução de Conflitos 
e Cidadania (Cejusc) da Comarca, 
Estevão José Damazo.
 A superintendente do 
Núcleo de Voluntariado do Tribunal 
de Justiça, desembargadora Maria 
Luíza de Marilac, ressaltou a im-
portância das ações realizadas em 
João Monlevade, reforçando que o 
fomento às atividades de volunta-
riado nas comarcas é um dos prin-
cipais focos do Núcleo. “É uma ale-
gria para nós ver exemplos como o 

 Carlos Ribeiro, agente 
de desenvolvimento rural do 
Sindicato dos Produtores rurais 
de Viçosa, comentou sobre a 
importância da participação na 
iniciativa: “É um prazer para 
nós fazer parte desse movimen-
to de inclusão social muito im-
portante feito pelo Ministério 
Público Itinerante. As pessoas 
estão muito agradecidas com 
a presença da nossa entidade 
nessa ação, principalmente o 
público rural.”

do juiz Estevão José Damazo, que 
incentiva as servidoras, servido-
res, colaboradoras e colaborado-
res a levarem melhores condições 
àqueles que precisam”, disse Maria 
Luíza de Marilac.
 Conforme o magistra-
do, as iniciativas fazem parte do 
Projeto Mãos Unidas, promovido 
pelo setor de Cidadania do Ce-
jusc da Comarca. O projeto busca 
promover a cultura de doação 
e solidariedade na Comarca de 
João Monlevade, ampliando a re-
lação institucional do Judiciário 
estadual com a sociedade, além 
de contribuir com as entidades 
e instituições do município que 
atendem pessoas em situação de 
vulnerabilidade.

Justiça pode obrigar famílias 
de Manhuaçu a matricular 
crianças e adolescentes na 

rede formal de ensino
 Na última semana, 
a 4ª Promotoria de Justiça 
de Defesa da Infância e Ju-
ventude, órgão do Ministério 
Público (MP), de Manhuaçu, 
ajuizou ação para aplicação 
de medida de proteção e re-
presentação pela prática de 
infração administrativa em re-
lação a cada um dos grupos fa-
miliares. Os pais responderão 
judicialmente por violarem 
normas de proteção à criança 
e ao adolescente.  06 (seis) fa-
mílias adotaram o ensino do-
miciliar, também conhecido 
como homeschooling.
 Os casos foram in-
formados ao MP pelo Con-
selho Tutelar de Manhuaçu. 
O ofício enviado pelo órgão 
apontava a existência de 06 
(seis) casos relativos a 06 
(seis) famílias que adotaram 
o ensino domiciliar, também 
conhecido como homescho-
oling. Diante disso, a Pro-
motoria de Justiça realizou 
reuniões com os grupos fa-
miliares com o objetivo de 
solucionar extrajudicialmen-

te o conflito. 
 Contudo, apenas 
01 (uma) família acatou a 
recomendação do MP e rea-
lizou a matrícula dos filhos 
na rede formal de ensino.  As 
outras 05 (cinco) famílias re-
cusaram matricular os filhos.  
Por essa razão, o MP pede à 
Justiça a concessão da tutela 
de urgência para que seja de-
terminado aos responsáveis 
a matrícula e a frequência 
obrigatórias das crianças e 
dos adolescentes em estabe-
lecimento de ensino regular, 
no prazo de 10 dias. 
 A Promotoria de 
Justiça ressalta que o direi-
to à educação está previsto 
igualmente no Estatuto da 
Criança e do Adolescente e 
na Lei de Diretrizes e Bases 
da Educação Nacional.  O 
Tema 822, fixado pelo Supre-
mo Tribunal Federal (STF) 
em 2018, também é destaca-
do. Ele nega o direito ao en-
sino domiciliar no país, em 
razão de sua inexistência na 
legislação brasileira.

Hospital São Sebastião e São João Batista na mira do MP (crédito da foto: divulgação dos hospitais)

PONTE NOVA
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Polícia Militar promove palestra sobre 
segurança no trânsito para caminhoneiros 

 Quando realizava 
patrulhamento na noite (23 
horas) de domingo, 28 de 
julho, guarnição  da Polícia 
Militar recebeu denúncia 
anônima informando que 
um homem de 52 anos, 
estaria armado com um re-
vólver na casa da sogra. Ele 
já havia realizado disparos 
com a arma. Ele comentou 
que estava pronto para ma-
tar a esposa. O fato aconte-
ceu no Povoado Dobla, zona 
rural de Barra Longa.
 Quando a equipe 

policial chegou, os milita-
res visualizaram o homem 
estava portando o revólver 
em uma das mãos. Após 
acalmá-lo, os militares 
recolheram o revólver de 
calibre 38 com 05 (cinco) 
cartuchos deflagrados. Em 
seguida, o homem recebeu 
voz de prisão. Os militares 
conduziram o infrator para 
a Delegacia de Polícia Civil 
onde permaneceu preso e 
vai responder por porte ile-
gal de arma e munição.

Homem ameaçava matar 
a esposa no Povoado Dobla

assistiram à palestra no 
auditório do Sindicato dos 
Produtores Rurais, Rua João 
Vidal de Carvalho, 295, no 
Guarapiranga. A palestra fez 
parte do curso preparado 
pelo setor da Segurança do 
Trabalho da empresa. 
 Durante a palestra 
foram abordados diversos 
temas voltados para a se-
gurança no trânsito, com-
partilhando orientações, 
buscando prevenir aciden-

mos ao corpo. A Polícia Mi-
litar segue em rastreamento 
para identificar os autores 
do crime e prendê-los.
 Outro registro poli-
cial, também na Cidade Uni-
versitária: 02 (dois) menores 
de idade foram apreendidos 
após cometerem roubos na 
zona rural e no centro de 
Viçosa. A dupla roubou uma 
motocicleta no Morro da Ba-
naneira, próximo ao Córrego 
São João. Horas depois, eles 
roubaram uma farmácia no 
centro da cidade de Viçosa. 
Eles foram capturados em 
flagrante durante abordagem 
policial no Bairro Amoras. 
 As vítimas do pri-
meiro assalto, o piloto e a 
passageira de uma moto-
cicleta, relataram que fo-
ram surpreendidas por 02 
(dois) homens armados e 

 Caminhoneiros e 
colaboradores da empresa 
Laticínios Porto Alegre parti-
ciparam, na manhã do sába-
do, 27 de julho, às 9 horas, de 
palestra sobre Segurança no 
Trânsito. O palestrante foi o 
2º tenente da Polícia Militar, 
Waldson, integrante da 21ª 
Companhia Independente 
da PM, com sede em Ponte 
Nova, co quartel  localizado 
no Bairro Guarapiranga.
 Os participantes 

 Para não mudar 
a rotina diária, a crônica 
policial registrou mais um 
assassinato em Viçosa. Um 
homem de 33 anos foi morto 
a tiros na madrugada de se-
gunda-feira, dia 29 de julho, 
na Rua Álvaro Gouveia, lo-
calizada no Bairro Maria Eu-
gênia. Após ouvir disparos 
de arma de fogo, moradores 
da rua acionaram a Polícia 
Militar. Quando chegaram, 
os militares encontraram o 
corpo de Rizzio Board de Al-
meida Lima, próximo à anti-
ga linha da estrada de ferro, 
com perfurações provocados 
por arma de fogo. 
 A perícia técnica 
da Polícia Civil recolheu 02 
(dois) contendo cocaína, 01 
(um) celular, diversos esto-
jos de munição calibre 9 mm 
e 02 (dois) projéteis próxi- Rizzio Board de  Almeida Lima morreu ao lado da linha férrea no Bairro Maria Eugênia (crédito 

da foto: Viçosa Urgente)

O palestrante 2º tenente Waldson junto com os participantes do curso de Segurança no Trânsito, 
em 27/07 (crédito da foto: divulgação PM)

Tenente médico conversando, em forma de palestra, no Café com Veteranos (crédito da foto: 
divulgação PM)

Motocicleta roubada pelos adolescentes foi recuperada pela PM (crédito da foto: Divulgação da PM)

Arma apreendida pela PM, em Barra Longa (crédito da foto: divulgação PM)

tes, bem como mostrando 
as principais infrações co-
metidas e suas respectivas 
sanções/multas.
 PM promove Café 
com Veteranos - Na sexta-
-feira passada, 26 de julho, a 
Polícia Militar de Ponte Nova 
realizou um Café com  Vete-
ranos” da 21ª Companhia In-
dependente da PM. Durante 
O comandante da unidade 
policial, major Maciel, apro-
veitou para se apresentar e 

vestidos com roupas escu-
ras, que obrigaram o casal 
a descer do veículo. Eles 
levaram a motocicleta e os 
capacetes. No segundo cri-
me, os menores invadiram 
uma farmácia e, armados 
com simulacros, roubaram 
01 (um) celular e dinheiro. 
 Os adolescentes 
confessaram os crimes aos 
policiais militares e revela-

buscou estreitar ainda mais 
os laços entre os militares ati-
vos e inativos da instituição.
 O tenente médico 
Matheus Tozatto, que atual-
mente atende todos os milita-
res e dependentes na área da 
21ª Cia, também se apresen-
tou e se colocou à disposição 
dos militares. O café serviu, 
ainda, para um bate-papo e 
momento de reencontro, com 
a atualização de histórias e 
causos diversos.

ra onde esconderam a mo-
tocicleta e os capacetes. Os 
militares apreenderam o si-
mulacro de arma, o celular, a 
quantia de R$ 886,75 e a mo-
tocicleta. Os menores, que já 
tinham passagens por diver-
sos delitos, incluindo roubo 
e tráfico de drogas, foram en-
caminhados para a Delega-
cia Regional de Polícia Civil 
para as providências legais. 

BARRA LONGA

VIÇOSA

Assassinatos viram rotina na Cidade 
Universitária: mais uma nesta semana

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR
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Tentativa de assassinato na madrugada 
do encerramento da Expô Matipó

 Um taxista, de 46 
anos, informou que  ao fina-
lizar uma corrida, o passa-
geiro que ele transportava, 
um  homem de 39 anos, co-
locou uma faca em seu pes-
coço e anunciou o assalto. 
Entretanto o motorista não 
se intimidou e entrou em 
luta corporal com o assaltan-
te. Entre socos e pontapés, 
o taxista levou vantagem e 
deixou o bandido lesionado 
e caído ao solo, na Rua Fe-
lisberto Leopoldo, no Bairro 
Santa Tereza. 
 Em seguida, a ví-
tima foi em busca de aten-
dimento médico, mas antes 
acionou a Polícia Militar 
que conseguiu prender o 
assaltante, no mesmo dia, 
30 de julho, às 20h43min, 
conforme registro no Bo-
letim de Ocorrência. O as-

saltante realizou exame de 
corpo de delito no Hospital 
Arnaldo Gavazza Filho, sen-
do conduzido, junto com a 
faca usada no assalto, para 
a Delegacia Regional de Po-
lícia Civil, no Gavetão. 
 Prisão e apreensão 
de drogas no Triângulo - A 
PM de Ponte Nova registrou, 
também, a prisão de um jo-
vem de 20 anos, por suposto 
tráfico de drogas. A operação 
policial aconteceu na noite 
de sexta-feira passada, 26 de 
julho, às 21 horas, quando 
uma guarnição da Polícia Mi-
litar realizava patrulhamento 
pela Rua Virgílio José de Al-
meida, no Bairro Triângulo. 
Com o homem preso, os mili-
tares encontraram 24 pedras 
de crack; 03 (três) pinos con-
tendo cocaína; R$ 60,00 e 01 
(um) aparelho celular.

Taxista reage a assalto com 
a faca no pescoço e escapa

Bombeiros agiram para debelar o fogo que consumiu o carro (crédito da foto: divulgação do Corpo de Bombeiros)

Faca usada no assalto frustrado foi apreendida pela PM, que prendeu o criminoso (crédito 
da foto: divulgação da PM)

saram na multidão.
 Testemunhas rela-
taram que um dos homens 
estava com um revólver pe-
queno e escuro e saiu em 
direção ao trailer, onde foi 
perdido de vista. Outras 
duas pessoas (de 32 e 39 
anos) foram atingidas de 
raspão pelos disparos, mas 
não tinham relação com a 
confusão. A vítima foi so-
corrida pelos brigadistas 
até a portaria principal do 
parque, apresentando um 
ferimento no peito com in-
tenso sangramento. 
 Durante a busca, foi 
encontrado um punhal pró-

passagens por furto, ameaça e 
consumo de drogas. As guar-
nições da Polícia Militar reali-
zaram buscas nas imediações, 
mas os autores do assassinato 
continuam desaparecidos. 
 Carro pega fogo 
após colisão na BR-356, em 
Coimbra – Na manhã de sába-
do (8 horas), dia 27 de julho, 
um carro pegou fogo após uma 
colisão na rodovia BR-356, que 
liga Coimbra a município de 
Ervália. Segundo o Corpo de 
Bombeiros de Viçosa, o veículo 
incendiado estava no centro da 
pista. O motorista foi retirado 
por populares antes da chega-
da do socorro.

 Depois de uma 
confusão generalizada nas 
proximidades das barracas e 
ao acesso aos banheiros, um 
homem de 24 anos foi bale-
ado  durante a madrugada 
deste domingo, 28 de julho, 
no Parque de Exposições de 
Matipó. Os autores do crime 
de tentativa de homicídio 
continuam sendo procu-
rados. Os policiais foram 
informados que o homem 
baleado portava uma faca, 
discutiu com alguns indiví-
duos quando um dos autores 
sacou uma arma de fogo e 
disparou cerca de 06 (seis) 
vezes. Os homens se disper-

 Na manhã da última 
sexta-feira, 26 de julho, mais 
um homicídio foi registrado 
em Viçosa, desta vez no Bairro 
Nova Viçosa, em Viçosa. Um 
homem de 30 anos, que não 
teve seu nome revelado, que 
foi alvejado por disparos de 
arma de fogo por 02 (dois in-
divíduos que estavam em uma 
motocicleta. Equipe de socor-
ristas do Samu Regional foi 
prestar assistência, mas o ho-
mem não resistiu aos ferimen-
tos e morreu no local do cri-
me, por volta das 06h30min, 
de 26 de julho. 
 Os policiais militares 
informaram que a vítima tinha 

Assassinato, carro incendiado e assalto a idoso

ximo à gola da sua camisa, 
que foi apreendido. Ele foi 
levado ao Hospital Cristo Rei 
em Matipó e, em seguida, 
transferido para Manhua-
çu devido à necessidade de 
cirurgia.  Segundo a PM, o 

 As equipes do SAMU 
Regional e da ambulância da 
prefeitura de Coimbra levaram 
02 (dois) homens feridos, que 
eram motoristas dos veículos 
envolvidos, para o Hospital 
São Sebastião, em Viçosa. Os 
bombeiros utilizaram cerca 
de 02 (dois) mil litros de água 
para extinguir as chamas. Uma 
equipe da Polícia Militar de 
Coimbra também esteve pre-
sente para o registro em bole-
tim próprio.
 Assalto em Ervália- 
Um dia antes, na quinta-feira, 
25 de julho de 2024, um assal-
to à mão armada foi registrado 
em Ervália, cidade vizinha da 
Cidade Universitária. Um ido-

homem que sofreu o atenta-
do possui uma extensa ficha 
criminal, incluindo envol-
vimento em furtos, roubos, 
estupro de vulnerável e uma 
tentativa de homicídio, ocor-
rida em 2016.

so de 68 anos, relatou o ocor-
rido à Polícia Militar. O assalto 
ocorreu por volta das 13 h, en-
quanto a vítima seguia da co-
munidade rural São Sebastião 
da Vargem Alegre para o centro 
de Ervália.
 Trânsito - Próximo à 
cachoeira de Ervália, no quebra-
-molas, 02 (dois) indivíduos em 
uma motocicleta CG preta ace-
naram para a vítima, que parou 
acreditando que precisavam de 
informação. Nesse momento, os 
criminosos anunciaram o rou-
bo. Os assaltantes levaram R$ 
200,00 e o celular da vítima. 
Um dos criminosos usava uma 
jaqueta preta. Os suspeitos fugi-
ram em direção a Muriaé. 

VIÇOSA/COIMBRA/ERVÁLIA
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Matheus Costa, atleta de  taekwondo de 
Ponte Nova conquista ouro na Copa Sudeste

O 1º Campeonato Mineiro de 
Apneia promovido pela AIDA Brasil 

Teixeiras sedia semifinais
 da 1ª Copa de Torcidas

 A Associação 
Internacional para o De-
senvolvimento da Apneia 
(AIDA) Brasil realizará o 
1º Campeonato Mineiro de 
Apneia na cidade de Ubá, 
entre os dias 02 e 03 de 
agosto de 2024, na Pra-
ça de Esportes, reunindo 
participantes de diversas 
regiões de Minas Gerais. 
Haverá atletas de destaque 
no cenário nacional.
 A apneia é uma 
prática milenar utilizada 
para desenvolver habili-
dades subaquáticas, resis-
tência e controle mental. 
Recentemente, essa prática 
tem ganhado notoriedade 
como esporte competiti-

vo, com atletas buscando 
alcançar impressionantes 
marcas de resistência e ha-
bilidade sem o uso de equi-
pamentos de respiração.
O campeonato será reali-
zado com a presença de 
especialistas em seguran-

ça aquática, garantindo 
que todos os participantes 
sigam protocolos rigorosos 
de segurança e estejam de-
vidamente treinados para 
enfrentar os desafios físi-
cos e mentais envolvidos 
na apneia competitiva.

Foto publicada no Jornal Ubaense 

UBÁ 

 A equipe Torcida Cruzeiro (azul) venceu o São Paulo nos pênaltis (crédito da foto: Leo Lemos)

O técnico Edevaldo Irias e seu atleta Matheus Costa, campeão da Região Sudeste (crédito da 
foto: arquivo pessoal)

 A decisão tem a Torcida Flamengo (crédito da foto: Leo Lemos)

nacional. O atleta para 
chegar ao título venceu 03 
(três) lutas difíceis contra 
atletas de Minas Gerais, Es-
pírito Santo e a final contra 
um atleta de São Paulo, no 
domingo, 28 de julho.
 Matheus Costa vol-
ta a competir na semana 
que vem, entre os dias 05 
der agosto e 09 de agosto,  

decisão nos pênaltis, asse-
gurando também seu lugar 
na decisão.
 Com esses resul-
tados, a final da I Copa Fi-
brarp de Torcidas será uma 
reedição da final da Copa 
do Brasil de 2017, trazen-
do uma expectativa ainda 
maior para os torcedores. 

representando o Instituto 
Montessori no JEMG, etapa 
estadual, em Governador 
Valadares. Em  setembro ele 
estará no campeonato Bra-
sileiro de Taekwondo/2024 
que acontece no município 
Lauro de Freitas, na Bahia, 
sempre com apoio  da secre-
taria municipal de Esporte, 
Lazer e Juventude (Semej).

Flamengo e Cruzeiro se 
encontrarão novamente, 
prometendo um confron-
to repleto de rivalidade 
e emoção A final será no 
próximo domingo no cam-
po do Primeiro de Janeiro 
F.C. A expectativa é grande 
público para acompanhar 
esse desfecho.

 A Copa Regional 
Sudeste de Taekwondo 
2024, promovida pela 
Confederação Brasileira de 
Taekwondo (CBTKD), com 
número expressivo de par-
ticipantes, foi realizada no 
Ginásio do CEFAN (Centro 
de Educação Física Almi-
rante Adalberto Nunes), 
que pertence à Marinha do 
Brasil, no Rio de Janeiro 
nos dias 26 a 28 de julho.  
Este campeonato reuniu 
atletas de toda a região Su-
deste do Brasil.
 O representante 
de Ponte Nova, atleta Ma-
theus Costa, estudante do 
Instituto Montessori con-
quistou o 1º lugar na ca-
tegoria faixa preta juvenil 
até 68 kg e garantiu a vaga 
direta para o Grand Slam 
que acontecerá em 2025 
e 10 pontos no ranking 

 No último domin-
go, 28 de julho, Teixeiras foi 
palco de emoções com a re-
alização das semifinais da I 
Copa Fibrarp de Torcidas. Os 
jogos não decepcionaram. 
No primeiro duelo da tarde, 
o CR Flamengo enfrentou o 
Atlético Mineiro em um jogo 
competitivo. A equipe que 
representava o time carioca 
mostrou sua força e garan-
tiu a vitória com um resul-
tado de 2 x 0, confirmando 
sua vaga na final.
 Em seguida, o São 
Paulo enfrentou o Cruzei-
ro em um confronto igual-
mente disputado. Após 
uma partida equilibrada, 
o São Paulo saiu na frente, 
mas o time que represen-
tava o Cruzeiro empatou 
o jogo no final e venceu a 
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Taekwondo e vôlei de praia de Ponte Nova participam 
da etapa estadual, em Governador  Valadares

JEMG 2024

Com gol do irmão de Diego Tardelli a equipe 
do Betim bate o Sport Club Aymorés, de Ubá

 O Betim F.C é cam-
peão do Módulo 2 do Cam-
peonato Mineiro. A equipe 
da Região Metropolitana 
de Belo Horizonte venceu 
o Sport Club Aymorés, de 
Ubá, por 2 a 0 na noite de 
quarta-feira. 31 de julho,  e 
conquistou o título. Com 
gols de Klenisson, no 1º 
tempo, e Juninho Tardelli, 
irmão do atacante Die-
go Tardelli, no 2º, o time 
reverteu a vantagem do 
adversário e conquistou o 
título inédito da competi-
ção estadual. O  Sport Club 
Aymorés venceu o primei-
ro jogo por 1 a 0.

 Tanto Betim F.C, 
quanto Sport Club Ay-
morés queriam o título. 
No entanto, as equipes já 
tinham conquistado o ob-

jetivo inicial. Gladiadores/
Betim e Azulão/Aymorés 
haviam assegurado o aces-
so à elite do Campeonato 
Mineiro em 2025. 

MÓDULO 2/CAMPEÃO

mos o resultado desejado. 
Seguiremos firmes nos trei-
namentos para que Thai-
rone Veras possa disputar 
os campeonatos nacionais 
restantes no calendário," 
afirmou o técnico.
 O Campeonato Re-
gional Sudeste é um dos 

eventos mais importantes 
do calendário nacional, 
com classificações diretas 
para o Grand Slam. Este 
ano, o primeiro colocado 
garantiu vaga para o Grand 
Lan 2025, tornando a com-
petição ainda mais acirrada 
e de alto nível.

 O atleta Thairone 
Veras Barbosa, da Escola 
Novo Tigre de Taekwon-
do, participou do Campe-
onato Regional Sudeste de 
Taekwondo realizado no 
Centro de Treinamento de 
Educação Física Almirante 
Adalberto Nunes (CEFAN), 
que pertence à Marinha do 
Brasil, na cidade do Rio de 
Janeiro. O evento esportivo 
aconteceu no período de 26 
a 28 de julho.
 Com uma per-
formance sólida e muita 
determinação, Thairone 
Veras Barbosa conquistou 
a medalha de bronze na 
competição. O técnico Mai-
kron Barbosa, expressou 
satisfação com o desempe-
nho de Thairone. “Estamos 
satisfeitos com a luta, mas 
infelizmente não alcança-

Thairone Veras Barbosa conquistou bronze (crédito da foto: divulgação pessoal)

Atleta de Manhuaçu conquista medalha de 
bronze no Regional Sudeste, no Rio de Janeiro

Os estudantes do Colégio Athenas Equipe Enzo e Yago, com o professor Thiago Sodré. Eles representarão  
Ponte Nova, em Governador Valadares (crédito da foto: arquivo pessoal)

Os estudantes do Colégio Athenas Equipe Enzo e Yago, com o professor Thiago Sodré. Eles representarão  
Ponte Nova, em Governador Valadares (crédito da foto: arquivo pessoal)

Valadares, estão previstas 
as disputas de 14 modali-
dades: badminton, basque-
tebol, ciclismo, futsal, gi-
nástica artística, ginástica 
rítmica, handebol, karatê, 
taekwondo, tênis de mesa, 

voleibol, vôlei de praia, 
wrestling e xadrez.
 Os  vencedores 
desta etapa representarão 
Minas Gerais nos JEBs (Jo-
gos Escolares Brasileiros), 
que são organizados pela 
Confederação Brasileira do 
Desporto Escolar (CBDE), 
nos Jogos da Juventude, es-
tes organizados pelo Comitê 
Olímpico do Brasil (COB). 
 O Jemg é uma ini-
ciativa da secretaria de es-
tado de Desenvolvimento 
Social (Sedese-MG), por 
meio da subsecretaria de 
Esportes, em parceria com 
a secretaria de estado de 
Educação. A execução téc-
nica é de responsabilida-
de da Federação de Espor-
tes Estudantis de Minas 
Gerais (FEEMG).

 No período de 05 
a 11 de agosto, Governa-
dor Valadares será sede da 
etapa estadual dos Jemg 
(Jogos Escolares de Minas 
Gerais. A etapa compreen-
de a fase final da competi-
ção para as modalidades 
coletivas (basquetebol, 
futsal, handebol, voleibol 
e vôlei de praia), além do 
xadrez, além da execução 
das modalidades indivi-
duais convencionais. 
 Ponte Nova levará 
para a competição o atle-
ta de taekwondo Matheus 
Costa, e os atletas Enzo e 
Yago, do Colégio Athenas 
Equipe, que venceram a 
fase de grupos, em Ubá, e 
conquistaram o direito de 
ir à etapa estadual na mo-
dalidade vôlei de praia.
 Durante os dias 
do evento, em Governador 


